

## "LOS OJOS DEL GUADIANA PODRIAN VOLVER A RENACER"

VIENE DE PAG. ANTERIOR

Es un hombre especial. Fundó ADREDA y ha sido el alma de esta organización desde que existe. No ha querido ser Presidente, ya que se considera más eficaz y aprovechable como Secretario General, dada su gran actividad y su lucidez hablando y escribiendo

**¿ADREDA a que defiende más, a la agricultura o a la ecología?**

Es una buena pregunta y que con frecuencia se hace con un doble sentido. Suelen decirnos: "¿vosotros con quien estáis, con los que gastan el agua o con los que piden que no se gaste tanta o se regule?". Entonces, nosotros contestamos que ADREDA es partidaria de la regulación del gasto de agua, porque regulándola a sus niveles lógicos estamos defendiendo a la Agricultura y Ecología, ya que evitamos el agotamiento del acuífero.

**¿Cree usted que el Estado continuará trasvasando agua del Tajo-Segura a Las Tablas por tiempo indefinido?**

Creemos que sí. Al menos ya está programado un nuevo trasvase para este próximo año de 1.991

Por último le preguntamos sobre su cuarta actividad pública, la de Presidente de la Sociedad de Cazadores de Dai-

miel. **¿Emilio, esta Sociedad es nueva o de fundación reciente?**

Sólo tiene nueve años. La fundaron un grupo de daimieleños entusiastas de la caza. El primer Presidente fue Aparicio y desde hace seis o siete años lo soy yo

**¿Qué pretende esta Sociedad y que misiones realiza?**

Una cosa que no comprenden la mayoría de la gente. Cuando voy con grupos ecologistas algunos me dicen: "Pero como puedes ser al mismo tiempo Presidente de ADREDA y de la Sociedad de Cazadores?". Y yo les contesto: "Muy sencillo". Aunque parezca un contrasentido sólo es relativo, porque yo os pregunto: "¿Si el Término Municipal de Daimiel no tuviera una Sociedad de Cazadores con dos guardas a diario en el campo, con unas sanciones por encima de la propia administración, con el control exhaustivo de cada uno de los socios, con unos días y horas fijas de caza, qué creéis que sucedería?". Se ha demostrado que hemos multiplicado la caza por cien. Antes de tener organizada la sociedad no había apenas y si no se hubiera fundado esta asociación, actualmente, con tanto coche y tanta escopeta no quedaría animales en el término. Por otra parte, se ha

comprobado también, que en todos los pueblos donde existen estas sociedades de cazadores allí hay caza, hay animales y hay vida. Y es porque sin estas organizaciones los furtivos o los espontáneos lo arrasan todo.

**¿Cuántos socios tienen y que cuotas pagan?**

525 socios y pagamos ocho mil pts. anuales, más otra pequeña cuota, lo que da dinero suficiente para pagar guardas, mantener la guardería, los gastos de administración y los impuestos.

**¿Cuántos guardas rurales tienen y que extensión de caza vigilan?**

Tenemos 28.000 hectáreas y dos guardas; y aunque no son suficientes para vigilar tan gran extensión, como ha habido una gran concienciación nos las arreglamos.

**¿No viene furtivos de fuera o espontáneos de Madrid?**

No, porque tenemos una guardería enormemente efectiva que está muy atenta, pues tienen motos todo-terreno, emisoras...; es decir, están bien organizados y no dejan pegar un tiro a pesar de la gran extensión que vigilan.

**¿Cómo Presidente de la Sociedad de Cazadores se siente**

**motivado y contento de ejercer este cargo?**

Sí, porque lo gratificante de tener una responsabilidad en un cargo es que ese cometido vaya hacia arriba.

**¿La sociedad es sólo de cazadores o también de pescadores?**

Eramos también de pescadores, pero como todos los ríos del término se secaron se acabaron estos deportistas. Ahora, por fuerza, sólo somos cazadores pero si por un milagro los ríos del término volvieran a tener agua volveríamos a admitir a los pescadores.

**Una pregunta ecológica que enlaza con este tema y que como experto quizás puede contestar:**

**¿Cree posible que algún día puedan volver a fluir los Ojos del Guadiana?**

Posibilidades siempre las hay. Sería cuestión de recargar el acuífero 23 por su medio natural o por el artificial, lo cual es muy difícil; porque, claro, mientras se estén sacando casi el doble de agua de la que llega por aporte natural es muy difícil. El Instituto Geológico dice que los Ojos podrían volver a renacer, si en su término no se sacara ni una gota de agua durante 10 o 12 años.

JESUS SEVILLA LOZANO